

十勝組 第9期

連研通信

十勝組 研修部

九月十七日、本願寺帯広別院にて、第五回連研が開催されました。七カ寺・二十七名の出席で



した。

本堂に集合し、増山さん(寿光寺・清水町)の調声で讃仏偈をお勤めする間にお焼香の作法を全員で確認しました。お経をいただく間に順番にお焼香していくのにも慣れて来られましたか？

渡邊さん(帯広別院)が担当してくださる「本堂学習」の第2回では、前回に



続いてお別院のお内陣を体験。正面の阿弥陀さまに向かつて右側、親鸞聖人と聖徳太子について学びながら、お灯明やお香、お花、華瓶など、「お供え」にまつわるいろいろな心構え、お作法や、お荘厳についてみっちり教えて頂きました。机にくつついて学ぶいつものスタイルとは少し違う、楽しく、また真剣な学びの時間でした。

本堂のお内陣のお飾りをコンパクトにしたのが各家庭のお内仏ということ、安芸教区(広

浄土真宗本願寺派(西本願寺)



島)から出ている「お仏壇のお飾り」というパンフレットを配布して、お飾りの内容と意味も考えました。

今回のテーマは「教えを聞いたら自分の生き方が変わるの？法話を聞いても難しくてよくわからないのですが」。担当は脇谷さん(清水・妙覚寺)でした。(阿弥陀さまは、わたしを「お聴聞しないと、いや、お聴聞してもどうにもならないわたしである」ということがわかる程度には変えてくださるようですが、自分の力で往生できるほどには変わっていない、変わるはずがない、やっぱりお聴聞させていただかないと：：みたいなことを個人的には思っています。【石】次回もともに学んで参りましょう。



※ひとこと感想を紹介します。

「今日はとても良いテーマで私も少しはまた家に帰って復習します。深いと思います」「連研第5回。

毎月お説教を聞いていま

す。少しずつ理解が出来るようになり

ました。しかしまだ自力の方が他力よ

り上かなと思っっています。早く阿弥陀

さまの本願力が理解できるように聴聞

していこうと思っっています」「5回目の



連研を元気で受

講させていた

きましたこと

感謝とお礼申

上げます」「私

都合の日と合

ず欠席になり

し訳ありません。

ぜひ出席したい



と思っっています」「南無阿弥陀仏

南無阿弥陀仏 南無阿弥陀仏 あ

りがとうございました」「私には

気付けるかな? とてもいいお

話有難うございました」「今日は

大変勉強になりました」「第5回

めですので、すこし浄土真宗 (宗教)

のことがわかって来ました。ありがと

うございました」「連研も五回となり参

加するたびにテーマも変わりむつかしい

中にも感じるこ

とがいろいろあ

ります。何事も

自分のこととし

て捉え、自分に

気付かせて頂く

ことだと思いま

す」「今回のテ

マは話しやすか

ったです。身近



なこと大事なこ

とでした。ありが

とうございました。

色々勉強になり

ました」「今日の脇

谷さんのまとめの

講義はともわか

りやすく、次回の

連研が楽しみで

す」「脇谷さんのお

話はとってもわか

りやすくいつも心

に響きます。布教使さんになって、お

寺をまわっていただきです」

たしか布教使さんだったような……?

〈了〉

